
                              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「尚徳」８月号 第５１４号     平成２７年８月２７日 

鳥取大学附属小学校 学校便り    

http://www.fuzoku.tottori-u.ac.jp/~fusho/ 

題字「尚徳」は，住川英明校長 

 

９月の主な行事予定 

 

      「評価」のこれから 

                                  校長 住川 英明 

 7月末のある新聞紙上では、学習指導要領の改訂を審議している中央教育審議会が、 

これまでの学習評価の観点を見直し、「関心・意欲」を外して、新たに「主体的に学習 

に取り組む態度」を取り入れる方針を示したと報じています。 

 これまで評価の観点は「関心・意欲・態度」「思考・判断・表現」「技能」「知識・理 

解」の 4観点でしたが、これを「主体的に学習に取り組む態度」「思考・判断・表現」 

｢知識・技能｣の 3観点に整理しようというものです。 

 評価の「観点」とは、学習活動の進度（深度）や成果をはかるための規準であり、目安です。はかる（計

測・計量する）ことができるということは、具体的な数字になるということですから、その点では、たしか

に「関心・意欲」は、はかることが難しい。子どもたちの気持ちの方向や高まりは、なかなかとらえがたい

ので、それが実際のかたちに現れた「態度」ではかろう、具体的な数字にしようという考えでしょうか。 

 ただ、そもそも観点というものは、それぞれ 1つずつで成り立ち、はたらくものではないと思います。特 

に「関心・意欲」は他の観点といっしょにはたらくことで見えてくるものでしょう。たとえば、マット運動 

が上手になりたい、自分の考えをきちんと言葉にしたい、というときの「したい」（意欲）は、「上手に 

なる」（技能）や「言葉にする」（表現）とセットになって、初めて成り立つものです。評価は、あくまで一 

つのまとまった学習活動のなかで、それぞれの観点について評価するというのが本来のあり方でしょう。評 

価の観点から「関心・意欲」を外して「態度」のみとすること、その発想に少しだけ違和感を覚えます。 

保護者の皆様も子どもたちの評価について関心をお持ちのことでしょう。国の論議の行方を共に注視して 

いきたいと思います。 

  

 

長い夏休みも終わり、24 日から前期後半の学校生活

が始まりました。 

 全校集会では、住川校長より、日々の家族や友達と

のコミュニケーションや何気ない関わりの中に自分を

磨き、伸ばす大切なことがあり、決しておろそかにし

てはならないとのお話がありました。 

 また、水泳大会や図画工作・花火原案等のコンクー

ルにに入賞した子どもたちの表彰を行いました。 

最後に、各学年の代表の子どもたちが、自由研究や

水泳など、夏休みならではの体験を話してくれました。 

残暑に負けず、今後も様々な場面で子どもたちが力

を発揮してくれることと思います。 

これからも自由実下学校生活が 

 

 

 

 

 

 

 

【 各学年代表児童によるスピーチ 】 

  

 

１日（火）平成２８年度附属小学校入学募集

要項公示 

 ５日（土）附属中学校運動会 

１０日（木）集金引き落とし日 

１１日（金）運動会前日準備 

１２日（土）秋季大運動会（弁当） 

１３日（日）運動会予備日 

１４日（月）運動会代休 

１７日（木）下校指導 

１８日（金）小中合同避難訓練 

２０日（日）市 P連合バレーボール大会 

２１日（月）敬老の日 

２２日（火）国民の休日 

２３日（水）秋分の日 

２５日（金）おはようおはなしの会（上学年） 

２９日（火）弁当の日 

鳥取市陸上大会 

      おはようおはなしの会（下学年） 

３０日（水）鳥取市陸上大会予備日 

※夏休み作品展８月３１日（月）～９月４日（金） 

15:30～16:30 

 

夏休み明け全校集会 
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水泳記録会（各学年実施） 

教室側壁のリニューアル工事完了 

自由研究発表会（各学級実施） 
 

 

 

夏休みが明けてすぐに、各学年ごとに水泳記録会を

実施しています。 

子どもたちは、進級表をもとに各自目標を決め、自

己記録を伸ばそうとがんばってきました。その成果を

発揮しようと、一生懸命泳いでいました。 

 なお、夏休み中のプール開放では、懇話会の役員の

皆様そして２・３年生の保護者の皆様に大変お世話に

なりました。                             

皆様のおかげで、 

               子どもたちは、安全 

に、         に、そして、楽しく 

水泳をすることがで 

きました。 

本当に、ありがと 

うございました。 

 

【 力強いキックで泳ぎます】 

  

 

 

子どもたちが夏 

休みにがんばった 

自由研究の発表会 

を各学級で行いま 

した。 

 どの研究も、研 

究の動機や方法、 

研究の結果や感想 

をしっかりまとめ  【クイズに答える子どもたち】 

てありました。そして、一人一人が、自分の興味や

ねらいをもって取り組んだことがよくわかる内容

でした。 

 こうした経験は、今後の中学・高校の学びにも関

わる大切なものです。一つのことにこだわって、探

究する姿勢を大切にしたいものです。 

 保護者の皆様には、研究のアドバイス等、支援を

いただいたことと思います。ありがとうございまし

た。 

 

  

 

 

これまで、各教室の入り口ドアには、段差がありま

した。この段差につまずいて転ぶ危険がありましたの

で、今年度改修工事の運びとなり、夏休み中に工事は

完了しました。ドアには、不審者に対応するため内鍵

をつけました。窓も、以前より大きくしています。 

また、ドアの取っ 

手も大きくし、軽い 

力で開閉ができるよ 

うになっています。 

 学校にお越しの際 

は、ぜひ、ご確認く 

ださい。 

 

     【段差のなくなった教室入口】 

 

 

 

先日、台風１５号の接近に伴い、２校時終了後に 

集団下校を実施しました。 

 近くの高校等も下校となり、鳥取商業高校前のバ

ス停には、たくさんの人が並んでいました。全員バ

スに乗れるのかと心配していたところ、たくさんの

鳥取商業高校の生徒さんたちが「小学生の人が乗っ

てください。」と譲ってくださいました。おかげで

小学生は、全員乗車できました。 

同じように、ＪＲ鳥取大学前駅でも、台風の影響

のため、子どもたちが乗ろうとしていた上り列車が

その日の最終列車となってしまいました。その後

は、すべて運休です。大勢の乗客のため、とても全

員が乗れそうにない中、中学生・高校生・一般の方

が、自分たちは乗車せず小学生を優先してください

ました。おかげで小学生は、全員乗車できました。 

 乗れなかった方々は後続のバスを待ったり、お家

の方に連絡を取ったりといろいろ対応されて大変

だったと思います。 

 さっそく近隣の学校にお礼の電話をしましたが、

すべての方にお礼を伝えられたわけではありませ

ん。せめて、こうした方々の好意に 

感謝することを子どもたちに話 

すとともに、改めて日ごろの公 

共交通機関の利用マナーをしっ 

かりできるようにしたいと思い 

ます。また、ＪＲの下り列車が 

不通となり、学校にお迎えに来ていただいた保護者

の皆様、ありがとうございました。 

人の優しさに学ぶ 

 

 

 

 ９月１２日（土）に、運動会を予定しています。 

本格的な練習は来週から始まりますが、すでに、

和太鼓クラブの自主練習や縦割り班の演技準備など

着々と取りかかっているものもあります。 

 保護者の皆様にも準備物や子どもたちへの励まし

などいろいろご協力をいただきますよう、お願いい

たします。 

 なお、運動会のご案内にもありましたとおり、駐

車場所が決められていますので、ご確認いただいて

駐車していただきますようお願いいたします。 

 

 

 

秋季大運動会、ご協力お願いします 

 


